
У родителей, записавших ребенка в секцию, возникает новая проблема: дел стало больше, а 

количество часов в сутках все то же. Необходимо по-новому организовать время сына или 

дочки, чтобы все-все успеть. 

- Время и день недели следует выбирать с учетом индивидуальных особенностей ребенка. 

Например, если после школы он очень устает или не может делать уроки без вашего контроля, то 

секцию целесообразнее посещать после уроков, а домашние задания делать вечером, когда 

ребенок отдохнет или когда придут с работы папа и мама. Занятия могут быть в рабочие дни или 

только по выходным. Последний вариант стоит выбрать, если на неделе ребенка некому водить в 

кружок, а сам он добраться не может, или если у ребенка очень большая нагрузка в школе. 

- Частота и продолжительность занятий зависят от многих факторов: работоспособность ребенка, 

нагрузка в школе, сложность и утомительность занятий в секции, возможности родителей по 

сопровождению ребенка. Единственное общее правило, которое следует иметь в виду: занятия не 

должны превращаться для вашей семьи в наказание. 

- Сколько кружков может посещать ребенок? Ответ прост: столько, на сколько у ребенка хватит 

времени, сил и желания, а у вас - денег. 

- Если занятия в секции для вас не важнее учебы (а как правило, это так), то очевидно, что 

увлечение ребенка не должно вредить учебному процессу. Задача родителей - организовать 

время ребенка таким образом, чтобы он все успевал. При этом желательно, чтобы сначала была 

выполнена вся обязательная работа, а затем уже развлечения. Подобное правило может быть 

одним из пунктов договора между вами и ребенком. 

Желательно привлечь самого ребенка к разработке плана дня. Вероятность того, что он будет 

соблюдать режим дня, который вроде бы разработал сам, а не вынужден был подчиниться, выше. 

При составлении плана дня предлагайте ребенку альтернативы, возможность выбора. В конце 

концов, именно ему придется жить по этому плану. 

- Ясно дайте понять ребенку, что кружок - это для него удовольствие, которого в принципе он 

может лишиться при плохом поведении. Достаточно один раз в самом начале однозначно и 

категорично объяснить это ребенку. Но ни в коем случае не используйте это как шантаж при 

малейшем непослушании. 

Заранее избавьтесь от иллюзий. Ребенок еще достаточно мал и не в состоянии нести за себя 

полную ответственность. Его интересы неустойчивы. Это означает, что даже при самом 

благоприятном развитии событий вам придется быть в курсе того, когда и какие у ребенка 

занятия, что он должен подготовить дома, что он должен принести с собой. Знать это нужно не 

для того, чтобы делать все за ребенка, а для того, чтобы подстраховать его. Если уж он забудет - 

напомните. Не раз и не два вам придется уговаривать ребенка пойти на занятия, даже в самый 

любимый кружок. Однако делать это стоит только в том случае, если вы действительно уверены, 

что нежелание идти в секцию у ребенка связано с сиюминутным настроением, а не является 

стойким нежеланием заниматься там вообще. 

Помните, что вы заботитесь о физическом, психическом, творческом, социальном развитии своего 

ребенка. Разве так уж велики трудности, с которыми вы сталкиваетесь, по сравнению с вашей 

целью? 

 

 


